

## Inhalt

---

### Übersichten Review articles

---

- F. Hanisch · V. Bau · S. Zierz  
**Die kongenitale Fibrose der äußeren Augenmuskeln (CFEOM) und andere Phänotypen der kongenitalen kranialen Dysinnervationssyndrome (CCDD)** 395  
Congenital fibrosis of extraocular muscles (CFEOM) and other phenotypes of congenital cranial dysinnervation syndromes (CCDD)
- I. Harting · G. Jost · N. Hacke · M. Hartmann  
**<sup>1</sup>H-Magnetresonanz-Spektroskopie von Hirntumoren** 403  
Magnetic resonance spectroscopy of brain tumours
- J. Hagenah · K. G. Kahl · S. Steinlechner · R. Lencer · C. Klein  
**Die Behandlung der Sialorrhö mit Botulinum-Toxin** 418  
Treatment of sialorrhoea with botulinum toxin: an overview
- T. Menge · H.-C. von Büdingen · S. S. Zamvil · H.-P. Hartung · B. C. Kieseier · O. Stüve  
**Statine zur Behandlung von Erkrankungen des zentralen Nervensystems. Eine Standortbestimmung aus Forschung und Klinik** 426  
Statins for treatment of CNS diseases. Status report from research and clinical practice

---

### Originalien Original articles

---

- K. Spengos · G. Tsivgoulis · E. Manios · N. Zakopoulos · V. Zis · K. Vemmos  
**Einflussfaktoren auf die effektive Blutdruckeinstellung im Rahmen der sekundären Schlaganfallprophylaxe** 438  
Factors influencing secondary preventive blood pressure control in hypertensive stroke patients
- M. Strittmatter · D. Ostertag · K. H. Hoffmann · C. Paulus · C. Fischer · S. Meyer  
**Monoaminerge Transmitter in der Zerebrospinalflüssigkeit von Patienten mit akuten, chronischen und episodischen Schmerzen. Schnittstelle zu depressiven Symptomen?** 443  
Monoaminergic transmitters in the cerebrospinal fluid of patients with acute, chronic, and intermittent pain. Interface between pain and depression?
- M. Glattacker · K. Klein · E. Farin · W. H. Jäckel  
**Strukturqualität stationärer neurologischer Rehabilitationskliniken. Ergebnisse aus dem QS-Reha-Verfahren auf der Basis definierter Bewertungskriterien** 453  
Structural quality of neurologic rehabilitation clinics
- U. M. Bätzner · V. Braun · H.-P. Richter · G. Antoniadis  
**Management iatrogenen N.-accessorius-Läsionen** 462  
Management of iatrogenic lesions of the spinal accessory nerve

---

### Kasuistiken Case reports

---

- J. Gandjour · J. Oehler · A. Mohr · P. D. Schellinger  
**Hitzschlag mit Alpha-Koma. Ein Fallbericht** 467  
Heat stroke with alpha coma. A case report
- J. Katchanov · F. Doepp · A. C. Borges · G. Bohner · R. Klingebiel · S. Ziemer · F. Masuhr · R. Zschenderlein  
**Adenokarzinom-assoziierte nichtbakterielle thrombotische Endokarditis als Ursache rezidivierender Schlaganfälle** 471  
Adenocarcinoma-associated nonbacterial thrombotic endocarditis as the cause of recurrent strokes

A. Ringelstein · K. Bongs · B. Sorge-Hädicke · P. Berlit <b>Tacrolimusinduzierte zerebrale entzündliche Vaskulopathie. Ein Fallbericht</b>	475
Case of inflammatory vasculopathy and encephalopathy caused by treatment with tacrolimus	
S. Kastenbauer · R. Brüning · H.-W. Pfister <b>Kontrastmittelaufnahme der Cauda equina nach Ischämie im Conus medullaris</b>	479
Gadolinium enhancement of the cauda equina following ischemia of the lumbar cord	
<b>Aktuelles Short communication</b>	
E. B. Ringelstein <b>Einführung zum Beitrag von Graf-Baumann und Ringelstein für die Arbeitsgruppe „Qualitätssicherung, Aufklärung und Dokumentation in der Manuellen Medizin/Chirotherapie“ der Deutschen Gesellschaft für Manualtherapie</b>	482
Introduction to the article written by Graf-Baumann and Ringelstein on behalf of the „Quality Assurance, Patient Information and Documentation in Manual Medicine / Chirotherapy“ study group of the German Society for Manual Therapy	
T. Brandt · F. Stögbauer <b>Kommentar zur Arbeit: „Qualitätssicherung, Aufklärung und Dokumentation der manuellen Medizin an der Wirbelsäule“ von T. Graf-Baumann und E. B. Ringelstein</b>	483
Commentary on the study „Quality Assurance, Patient Information and Documentation in Manual Medicine on the Spinal Column“ by T. Graf-Baumann and E.B. Ringelstein	
T. Graf-Baumann · E.B. Ringelstein (für die Arbeitsgruppe) <b>Qualitätssicherung, Aufklärung und Dokumentation in der Manuellen Medizin an der Wirbelsäule. Frankfurter Workshop, 4.–5. Juli 2003</b>	485
Quality Assurance, Patient Information and Documentation in Manual Medicine on the Spinal Column. Frankfurt Workshop, 4-5 July 2003	
<b>Weiterbildung Zertifizierte Fortbildung Continuing education</b>	
F. Binkofski · G. Fink <b>Apraxien</b>	493
Apraxias	
<b>Fragen zur Zertifizierung</b>	510
Questionnaire	
<b>Verschiedenes Miscellaneous</b>	
<b>Mitteilungen DGPPN · News DGPPN</b>	513
<b>Fachnachrichten · News</b>	412, 442, 449, 455, 470, 478
<b>In eigener Sache · Internal news</b>	474, 481
<b>Autorenhinweise · Instructions for authors</b>	512
<b>Termine · Forthcoming meetings</b>	529
<b>Vorschau · Preview</b>	534